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Redes Sociales en el mundo actual
¿Cuál debe ser el estilo de un cristiano?

La Entrevista: Leticia Silva
Participará en la JMJ de Lisboa: 
"He visto cómo la JMJ ha cambiado 
la vida de muchas personas y eso 
también lo espero yo"

23 de julio de 2023

Las noticias de la semana:

Con el nacimiento de Internet, en 1983, se generó un antes y un después en las diferentes civilizaciones, 
cambiando el mundo por completo, sobre todo en el modo en el que hasta entonces se comunicaban las 
personas. 

Hablamos de las páginas web, del correo electrónico, los foros… y, como no podía ser de otra manera, den-
tro del escenario surgieron también las redes sociales (RRSS), cuyo éxito radica fundamentalmente en la 
posibilidad que ofrecen a los usuarios de comunicarse con otros de manera totalmente inmediata, a través 
de espacios virtuales, sin importar en qué lugar del planeta se encuentren, eliminando – entre otras cosas – 
gran cantidad de fronteras culturales o de idioma.

www.obsegorbecastellon.es

Jóvenes solidarios en el Campo de  
Trabajo de Cáritas Diocesana

Los Obispos de la provincia 
Eclesiástica Levantina 

se reunen en Castellón



(Viene de portada)
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Punto de mira

Por supuesto, la Iglesia no es 
ajena a ellas. 
El concepto “red social” entró 
en el magisterio de la Iglesia 
a partir de 2009. Fue en el 
Mensaje de Benedicto XVI 
para la XLIII Jornada Mundial 
de las Comunicaciones So-
ciales, que ese año estuvo 
dedicado al tema «Nuevas 
tecnologías, nuevas relacio-
nes. Promover una cultura 
de respeto, de diálogo, de 
amistad».

allí el Evangelio usando un 
lenguaje que hoy podríamos 
definir ‘inculturado’ (Hch. 
17,22-31). Ese areópago, 
que entonces representaba 
el centro de la cultura del 
culto pueblo ateniense, hoy 
–como diría Juan Pablo II– 
‘puede ser asumido como 
símbolo de los nuevos 
ambientes en los que se 
debe proclamar el Evangelio’ 
(Redemptoris missio, 37)”.

Podemos decir que las 
RRSS son un constante 
desafío para la Iglesia, uno 
de los nuevos espacios 
para la evangelización, 
nuestro nuevo areópago, 
como dijo Benedicto 
XVI: “Ayuda a revivir la 
experiencia del Apóstol 
de los Gentiles cuando en 
Atenas, tras haber predicado 
en numerosos lugares, se 
dirigió al areópago y anunció 

Este es el título del último documento publi-
cado por el Dicasterio para la Comunicación 
(28.05.2023), que realiza una reflexión pastoral so-
bre la interacción en las RRSS. Lo hace en torno a 
una pregunta: “¿Cómo podemos vivir en el mundo 
digital con amor al prójimo, estando presentes de 
manera auténtica, atentos los unos a los otros en 
nuestro viaje común por las ‘autopistas digitales’?”.
 
aCuidado con las trampas en las autopistas 
digitales. El apartado está inspirado en el hombre 
que cayó en manos de los ladrones en la parábola 
del Buen Samaritano, y advierte de la lógica co-
mercial subyacente en las RRSS, transformando a 
los usuarios en consumidores de publicidad per-
sonalizada y en mercancías que, a través de sus 
interacciones, proporcionan datos que se venden 
a compañías. También de las sofisticadas herra-
mientas de personalización de resultados, que 
nos conducen a un aislamiento progresivo, impi-
diéndonos encontrar a ese prójimo que es dife-
rente a nosotros. 

aDe la conciencia al verdadero encuentro. Se 
nos invita a mirar al Buen Samaritano que tuvo 
compasión a pesar de las diferencias, no miran-
do la procedencia del herido y comportándose 
como hermano. Ello “impidió que el hombre he-
rido fuese abandonado a morir”. Ser prójimo para 
otro, en las RRSS “comienza con la capacidad de 

“Hacia una plena presencia”

escuchar bien, de dejar que la realidad del otro 
nos toque”. Advierte de la sobrecarga de informa-
ción y de interacción social, por lo que “el espacio 
para la escucha, la atención y el discernimiento 
de la verdad es cada vez más escaso”. En cuanto 
al tipo de presencia de los católicos en las RRSS, 
recuerda, “desde la perspectiva de la fe, qué co-
municar y cómo comunicar no es solo una cues-
tión práctica, sino también espiritual”.

aDel encuentro a la comunidad. Se propone 
dejar de mirar a las redes digitales como opues-
tas a las relaciones cara a cara, sino verlas como 
complementarias. “La web social complemen-
ta -pero no sustituye- el encuentro en persona, 
que cobra vida a través del cuerpo, el corazón, los 
ojos, la mirada y la respiración del otro”. También 
advierte de las interacciones hostiles y las pala-
bras violentas y degradantes, que gritan desde la 
pantalla y están en contradicción con el Evange-
lio.

aUn estilo característico. El estilo del cristiano 
debe ser el que aprendemos de Cristo, y se debe 
reflejar en todo aquello que realizamos y compar-
timos en las RRSS. Nos recuerda la importancia 
de transmitir información veraz, de la necesidad 
de actuar y comunicar más como comunidad, 
y de aplicar un estilo reflexivo y no reactivo, así 
como activo y sinodal.Todos los cristianos somos 
“micro influencers”, e influimos potencialmente en 
otros. 
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“La participación de los cristianos en las redes sociales”

Queridos diocesanos: 

En la era digital, la parti-
cipación en las redes so-
ciales está cada vez más 
presente en la vida de las 
personas. Para promo-
ver una reflexión sobre el 
modo en que los cristia-
nos deberían participar en 
el mundo digital, el Dicas-
terio para la Comunicación 
de la Santa Sede publicó 
el pasado Pentecostés 
un documento titulado: 
“Hacia una plena presen-
cia. Reflexión pastoral so-
bre la interacción en las 
Redes Sociales.” El texto 
es de gran actualidad, 
pues ofrece una guía para 
adentrarse en el mundo 
digital desde una pers-
pectiva de fe. Señala tanto 
las oportunidades como 
los retos de ese mundo, al 
tiempo que ofrece crite-
rios claros de cómo debe 
ser la participación en él 
de un cristiano o de una 
comunidad cristiana. El 
documento se desarrolla 
de la mano de la parábola 
del Buen Samaritano, ani-
mando a las personas y a 
las comunidades a adop-
tar un enfoque constructi-
vo y creativo que fomente 
una cultura del encuentro 
y del amor al prójimo.
Esta reflexión pastoral 
busca dar una respues-
ta desde la fe. Esta res-
puesta comienza por dis-
cernir los estímulos que 
recibimos. La escucha, el 
sentido de pertenencia, 
la reciprocidad y la so-
lidaridad son los pilares 
necesarios para construir 
un sentido de comunidad 
que, en última instancia, 
debería fortalecer las co-
munidades cristianas para 
convertirse en motores 
del cambio. Transformán-
donos en “tejedores de 

comunión” a través de la 
creatividad del amor, po-
demos imaginar nuevos 
modelos de interacción 
basados en la verdad y en 
la caridad, en la confianza, 
la transparencia y la inclu-
sión. Aprendamos a estar 
presentes en las redes 
con el estilo del Buen Sa-
maritano.
El documento alerta ante 
varias trampas a evitar en 
nuestro viaje por las “au-
topistas digitales”; como 
son, la reducción de los 
usuarios a consumidores 
y mercancías, la creación 
de “espacios individualis-
tas” que agrupan a per-
sonas de ideas afines o 
fomentan comportamien-
tos extremos, o la “brecha 
digital” que deja a un gran 
número de marginados 
del mundo digital y de 
heridos abandonados en 
la cuneta. A los cristianos, 
esto nos plantea una pre-
gunta: ¿cómo podemos 
ayudar a que las redes 
sociales se conviertan en 
un lugar de encuentro 
para compartir, colaborar 
y construir el sentido de 
pertenencia, basado en la 
confianza mutua?. 
Actuar como buen próji-
mo en las redes sociales 

comienza con una dispo-
sición a la escucha siendo 
conscientes de que quie-
nes encontramos en línea 
son personas reales. En 
un entorno caracterizado 
por la “sobrecarga de in-
formación”, las actitudes 
de escucha y de apertura 
del corazón nos permiten 
pasar del mero reconoci-
miento del otro a un ver-
dadero encuentro. Pode-
mos empezar a conocer a 
nuestro prójimo digital y a 
darnos cuenta de que sus 
sufrimientos nos concier-
nen. El objetivo es cons-
truir no sólo ‘conexiones’, 
sino encuentros que se 
conviertan en relaciones 
reales y fortalezcan las 
comunidades locales.
En nuestro viaje por las 
autopistas digitales po-
demos encontrarnos con 
los demás con el espíritu 
de quien pasa con indife-
rencia o con un espíritu de 
apoyo y acompañamien-
to. Si hacemos esto últi-
mo, nosotros -que a veces 
somos como el Buen Sa-
maritano y a veces como 
el herido- comenzaremos 
a curar las heridas que 
produce un entorno di-
gital tóxico. Necesitamos 
reconstruir los espacios 

digitales para que sean 
entornos más humanos 
y saludables. Al mismo 
tiempo, podemos ayudar 
a orientar estos entor-
nos para que fomenten 
comunidades auténticas 
basadas en ese encuen-
tro encarnado que es in-
dispensable para quienes 
creen en la Palabra que se 
hizo carne.
Los cristianos hemos de 
aportar a las redes socia-
les el estilo de la donación 
siguiendo las huellas de 
Cristo, que nos amó y se 
entregó por nosotros. Él 
nos enseñó que la verdad 
se revela en la comunión, 
y que la comunicación 
también procede de la 
comunión, es decir, del 
amor. La presencia de los 
cristianos en los medios 
digitales debe reflejar 
este estilo comunican-
do información veraz con 
creatividad y de un modo 
que surja de la amistad y 
construya comunidad. El 
estilo del cristiano ha de 
ser responsable; reflexivo, 
no reactivo; y será activo y 
sinodal, fomentando ini-
ciativas y proyectos que 
promuevan la dignidad 
humana y la comunidad 
cristiana.
La presencia de los cristia-
nos en las redes sociales 
ha de llevar el signo del 
testimonio. Los cristianos 
no están en las redes para 
vender un producto, sino 
para dar testimonio; es 
decir para dar fe, con sus 
palabras y con sus vidas, 
del Evangelio y forjar una 
comunión que nos una en 
Cristo. Los encuentros ca-
suales de los cristianos en 
las redes sociales se con-
vierten en un encuentro 
con un prójimo cuya vida 
les concierne y, en última 
instancia, con el Señor. 
 
Con mi afecto y bendición

"Los cristianos están en las redes
para dar testimonio"
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El pulso de la Diócesis

8 Campamento del Grupo Scout Antares de Santa 
Joaquina de Vedruna.  Tuvo lugar en el municipio de 
Calles (Valencia) acompañados por el párroco, D. Juan 
Crisóstomo. Pusieron en valor el estilo de vida com-
prometido y una actitud optimista ante la vida sin nin-
gún sentimiento conformista que define a los scouts.

8 Economía y Bien Común. Fue el eje central del 
primer encuentro de "Testigo Directo" convocado por 
la ACdP y la Universidad CEU. El objetivo de los en-
cuentros es abordar diferentes temas de debate so-
cial desde la perspectiva del humanismo cristiano, 
con el enfoque personal de acreditados ponentes.

8 Practicar la convivencia desde la fe. Ha sido el 
objetivo del campamento organizado por la Parroquia 
de San Cristóbal (Castellón) que se ha celebrado en 
Ayódar, siguiendo la estela formativa del curso pasto-
ral. Así, han cargado pilas para afrontar los retos con 
los que afrontarán su camino de fe en septiembre.

8 Escuela de verano Mater Dei.  La figura bíblica de 
José de Egipto es el hilo conductor que el equipo del 
colegio diocesano ha propuesto este año. Se persi-
gue fomentar una educación, que tiene como misión 
acercar a la persona al conocimiento de sí misma y 
favorecer su compromiso con el bien común.

8 Convivencia anual de Migraciones. Se celebró en 
la Capilla Virgen del Carmen de Nules y participaron 
más de un centenar de personas. Estas convivencias 
se organizan con el objetivo de favorecer una inte-
gración total a la comunidad cristiana, así como de 
proporcionar momentos de entretenimiento y apren-
dizaje a los más pequeños.

8 "La receta de tu vida", el campamento para parro-
quias de Acción Católica. Han participado casi un cen-
tenar de chavales de diferentes parroquias de la Dióce-
sis y se ha celebrado en Pereroles (Morella). El objetivo 
es "presentar a Jesús como el chef experto del corazón, 
aprender a ser misioneros de Dios sirviendo al estilo de 
Jesús, y profundizar en la Eucaristía".
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El pulso de la Diócesis

valiosa porque habla al 
corazón de los niños”. 
Anima a los abuelos a 
pasar tiempo con sus 
nietos, a compartir con 
ellos sus historias, su fe 
y su experiencia de vida. 
Tal como ha subrayado 
el Papa, este intercam-

bio generacional es fun-
damental para el creci-
miento y desarrollo de 
los niños. En su mensaje 
también aborda el desa-
fío que muchos abuelos 
enfrentan en el contexto 
de la sociedad moderna, 
donde a menudo se vive 

El papel de los abuelos en las familias y su aportación a la sociedad centran el mensaje 
del Papa Francisco de la Jornada Mundial de los Abuelos y los Mayores

lejos de los familiares. 
Enfatiza la importancia 
de mantener un fuerte 
vínculo entre abuelos 
y nietos a pesar de las 
distancias físicas, alen-
tando el uso de la tec-
nología para mantenerse 
en contacto y compartir 
momentos especiales. 
En este sentido exhorta 
a los jóvenes a no olvidar 
las raíces y la historia de 
sus familias. Les anima 
a aprender de los ancia-
nos y valorar el regalo de 
la vida que reciben de 
ellos. Para concluir pone 
en valor el legado de los 
ancianos afirmando que 
"entregan al presente un 
pasado necesario para 
construir el futuro" y nos 
pide honrarlos ofrecién-
doles nuestra compañía, 
disfrutando de la suya.

En esta tercera Jornada 
Mundial, que se celebra 
este domingo 23 de julio, 
el Santo Padre ha llama-
do la atención sobre el 
importante papel que los 
abuelos y los ancianos 
desempeñan en la vida 
de las familias y en la 
sociedad en su conjun-
to. Con el compromiso 
de valorar su sabiduría y 
experiencia porque son 
“un tesoro en nuestras 
familias”. Destaca que los 
abuelos traen consigo 
una riqueza de conoci-
mientos y una perspec-
tiva única que pueden 
compartir con las gene-
raciones más jóvenes.
Por otra parte, pone el 
acento en el papel cru-
cial de los abuelos en la 
educación de los nietos,  
y afirma que “su voz es 

familiares de la Hermana 
Mª Rosa, que lleva 50 años 
como monja y 52 en el Mo-
nasterio, y que afirma sen-
tirse agradecida con el Se-
ñor por todos estos años.  
Según explicó, la cele-
bración tuvo lugar en el 

Las 10 hermanas que for-
man la comunidad de 
Carmelitas Descalzas del 
Monasterio del Sagrado 
Corazón de Jesús, en Al-
querías del Niño Perdido, 
se reunieron ayer junto al 
Obispo, D. Casimiro, para 
celebrar las Bodas de Oro 
de la Priora, la Hermana 
Mª Rosa de la Eucaristía. 
La Eucaristía estuvo con-
celebrada por una docena 
de sacerdotes, entre ellos 
el párroco de Alquerías, 
D. Manuel Martín; el ca-
pellán de la comunidad, 
D. Héctor Samuel Cal-
vo; y los que residen en 
la Residencia Mosén Sol.  
También estuvo presente 
el alcalde del municipio, 
D. Antonio Gil, así como los 

Bodas de Oro de la priora del Monasterio del Sagrado Corazón de Jesús, en Alquerías

Sagrado Corazón de Je-
sús está celebrando un 
Año Jubilar por el Cen-
tenario de su Fundación. 
En estos momentos de 
celebración, indica la Her-
mana Mª Rosa, se fija en 
la Virgen, porque es “sen-
cilla, humilde, servicial, y 
nunca quiso ser protago-
nista”. Del mismo modo 
nosotras, “estamos aquí 
al servicio unas de otras, 
al servicio de la Iglesia y 
para orar por los sacer-
dotes”. “Aquí nos sentimos 
necesarias, útiles, y cum-
plimos con nuestra mi-
sión”. Además, ha querido 
pedir a los fieles “oración 
por todas las vocaciones, 
pero en especial a la vida 
consagrada”.

marco de la festividad de 
la Virgen del Carmen, un 
día especial para los car-
melitas y para todos aque-
llos que veneran a Nuestra 
Señora del Monte Carme-
lo. Además, la Orden de 
Hermanas Carmelitas del 



6

Las noticias de la semana
Jóvenes solidarios: campo de trabajo de verano de Cáritas Diocesana

Un total de 12 jóvenes, 
6 chicas y 6 chicos, han 
participado en el campo 
de trabajo de verano, or-
ganizado por Cáritas Dio-
cesana de Segorbe-Cas-
tellón, en el Centro de 
Acogida Mare de Déu del 
Lledó de Castelló.
Estos jóvenes, de 17 a 24 

años, están estudiando 
carreras universitarias o 
ciclos superiores y du-
rante una semana, del 
3 al 7 de julio, han dedi-
cado, solidariamente, su 
tiempo libre para cola-
borar en las tareas ha-
bituales de los servicios 
de cocina, duchas o la-

vandería de este centro 
de acogida que atiende a 
personas sin hogar.
También han estado en 
contacto con los residen-
tes en el centro, compar-
tiendo sus vivencias y 
experiencias personales, 
y colaborando con ellos 
en diferentes talleres.

Maira, Ángela, Mónica, 
Rose, Mónica, Nereida, 
Adrián, Luis Ángel, Pau, 
Marc, Fran y Josep son 
los nombres de estos 12 
jóvenes solidarios que 
han participado en este 
campo de trabajo de 
verano, organizado por 
Cáritas Diocesana.

Reunión de la Provincia Eclesiástica Valentina, en Benicàssim
Los obispos pedirán al nuevo gobierno de la GVA la reunión de la Comisión Mixta de Cooperación

El Arzobispo de Valencia, 
Mons. Enrique Benavent, 
presidió la reunión de 
la Provincia Eclesiástica 
Valentina, que se cele-
bró el 11 y 12 de julio en 
la Casa de Espiritualidad 
de los Padres Carmeli-
tas en el Desierto de Las 
Palmas, en Benicàssim. 
Tras la reunión, los obis-
pos de las diócesis con 
ámbito en la Comunidad 
Valenciana (Valencia, 
Orihuela- Alicante, Se-
gorbe-Castellón y Tor-
tosa) solicitarán al nuevo 
Gobierno de la Generali-

tat, la reunión de la Comi-
sión Mixta de Coopera-
ción, en la que se crearon 
cinco subcomisiones en 
las que están trabajando 
los obispados: Patrimo-
nio, Educación, Sanidad, 
Justicia y Asuntos So-
ciales. El Arzobispo de 
Valencia como presiden-
te de la provincia ecle-
siástica, solicitará esta 
reunión para seguir en 
colaboración con el nue-
vo Presidente de la Ge-
neralitat, Carlos Mazón, 
tras su toma de pose-
sión. Además los obispos 

acordaron trabajar con-
juntamente en los pre-
parativos del Año Santo 
Jubilar 2025, el Jubileo 
de la Esperanza que co-
menzará en diciembre de 
2024 con la apertura por 
parte del Papa Francisco 
de la «puerta santa» en 
la Basílica de San Pedro. 
Pusieron en común y va-
loraron positivamente las 
experiencias de la visita 
canónica realizada a los 
seminarios, encargada 
por la Santa Sede a tra-
vés del Dicasterio para el 
Clero, que tuvo como ob-

jetivo impulsar la puesta 
en marcha de la Ratio 
fundamentalis, el nuevo 
plan de formación de los 
futuros sacerdotes, y su 
versión española ‘Formar 
pastores misioneros’. El 
encuentro finalizó con 
una Eucaristía en la Basí-
lica de Ntra. Sra. del Lle-
dó, patrona de Castellón, 
presidida por nuestro 
Obispo, D. Casimiro, con 
motivo del Año Jubilar 
Mariano en conmemo-
ración del Centenario de 
la Coronación de la Mare 
de Déu del Lledó.



7

La Entrevista

¿Es la primera vez que asistes a una JMJ?, ¿cómo surgió 
la idea de participar en esta de Lisboa?.
Es la primera vez que asisto a una JMJ, a una peregrina-
ción como tal, y sinceramente estoy con muchísima ilu-
sión. Me imagino que la mayoría de los jóvenes que va-
mos a participar estamos deseando que llegue el día.En 
mi caso surgió en una reunión con nuestros catequistas 
que nos propusieron ir a la JMJ. Al principio pensé que, 
tal vez por trabajo, no tendría opción de ir, pero con el 
paso del tiempo he podido experimentar cómo el Señor 
va allanando el camino y he podido ver que Él provee y 
al final puedo ir. 

¿Te unirás a otros jóvenes de la Diócesis?, ¿con quién 
vas a ir?.
Soy del Camino Neocatecumenal y pertenezco a la 
Primera Comunidad de Santo Tomás de Villanueva de 
Benicàssim. De mi comunidad iremos 4, pero con el resto 
de las comunidades de la parroquia de Santo Tomás de 
Castellón, seremos alrededor de 160 jóvenes.

¿Cuál va a ser el programa de vuestra peregrinación a 
Lisboa?.
Saldremos el día 04 de agosto y haremos noche en 
Extremadura; el sábado 05 tendremos la Vigilia con el 
Papa al aire libre; el domingo 06 tendremos la Eucaristía 
y por último y no menos importante, el lunes 07 el 
Encuentro Vocacional con Kiko Argüello y el equipo 
internacional. En el viaje de vuelta pasaremos por Sevilla, 
y seguramente habrá más cosas, pero de momento no 
lo sabemos.

¿Te has preparado de algún modo?.
En este tiempo nos hemos ido preparando con unos es-
crutes de la Palabra, pero el día 28 tendremos una de las 
últimas reuniones donde se concretará con más detalle 
el programa del viaje. 

A nivel personal, ¿qué es lo que esperas de este 
encuentro?. 
Espero sobre todo poder vivir este momento, tener un 
encuentro con el Sucesor de Pedro, con el Santo Padre, 
y escuchar unas palabras de consuelo y de ánimo por 
su parte. Creo que es un regalo muy grande para todos 

los jóvenes. Dicen que la fe viene por oír la predicación 
y eso quiero, ver cómo muchos jóvenes nos reunimos en 
un solo nombre. Muchos estamos llamados al matrimo-
nio, al sacerdocio, a una vida consagrada, a ser familia en 
misión y eso es algo único que hay vivirlo. He visto cómo 
la JMJ ha cambiado la vida de muchas personas y eso 
también lo espero yo.

¿Crees que la Iglesia responde a las inquietudes de los 
jóvenes?, ¿qué le dirías a un joven alejado de la Igle-
sia?, ¿qué puede encontrar en ella?. 
La Iglesia es nuestra Madre y está para todo lo 
que necesitamos. La Iglesia si responde a nuestras 
inquietudes y por eso iremos tantos jóvenes a este 
encuentro. Seguro que al final superaremos el millón. 
A mi la Iglesia me ha dado la vida, he visto como poco 
a poco se me ha ido enseñando a respetar al otro, a 
amarlo, cómo poco a poco se me han ido sanando 
heridas, complejos, y cómo lo sigue haciendo. La Iglesia 
es la fuente más grande de amor, porque es Cristo. Yo 
también estuve alejada de la Iglesia y lo que le diría a los 
jóvenes que en este momento se encuentran alejados, 
es que no tengan miedo, les invitaría a salir de ellos 
mismos, a ir a este encuentro a encontrarse con este 
kerigma, con este Amor, invitarles a ver que Cristo todo 
lo hace nuevo, de una vida de pecado y sufrimiento, todo 
lo restaura, si lo ha hecho conmigo, ¿por qué no lo hará 
con otros jóvenes?.

¿Qué supone para ti la ya mítica frase del Papa 
Francisco "hagan lío"?. 
Esa frase me invita a salir de nosotros mismos, a ser un 
discípulo, a otro Pedro como él, a predicar la palabra, 
que Cristo ha Resucitado y nos ama profundamente. Esa 
frase me invita a vivir la fe y dar testimonio con mi vida, 
sobre todo nos invita a los jóvenes a no tener miedo, a 
salir de nuestra zona de confort y ponernos en camino.

¿Qué no va a faltar en tu mochila?. 
Sinceramente no he pensado ni en qué, o cuántas mudas 
de ropa me voy a llevar, si dormiremos en un hotel o en el 
raso, si tendré o no tendré dinero, pero lo que seguro no 
faltará en mi mochila es la Biblia y el Rosario. Lo demás 
lo dejo en manos del Señor.

"He visto cómo la JMJ ha 
cambiado la vida de muchas 

personas y eso también
lo espero yo"

Leticia Silva participará en la Jornada Mundial de la Juventud

Miles de jóvenes participarán, la primera semana de 
agosto, en la Jornada Mundial de la Juventud junto al 
Papa Francisco. Según datos de la organización, el 1 
de julio habían completado la inscripción un total de 
313.000 peregrinos de 151 países, siendo España el país 
con más peregrinos inscritos (58.531). Leticia Silva, con 
23 años, prepara con ilusión este encuentro en el que va 
a participar junto a cientos de jóvenes de la Diócesis de 
Segorbe-Castellón.



8

PRIMERA LECTURA
Sb 12,13.16-19

Fuera de ti, no hay otro Dios 
al cuidado de todo, a quien 
tengas que demostrar que no 
juzgas injustamente. Porque 
tu fuerza es el principio de 
la justicia, y tu señorío sobre 
todo te hace ser indulgente 
con todos. Despliegas tu fuer-
za ante el que no cree en tu 
poder perfecto y confundes 
la osadía de los que lo cono-
cen. Pero tú, dueño del poder, 
juzgas con moderación y nos 
gobiernas con mucha indul-
gencia, porque haces uso 
de tu poder cuando quieres. 
Actuando así, enseñaste a tu 
pueblo que el justo debe ser 
humano, y diste a tus hijos 
una buena esperanza, pues 
concedes el arrepentimiento 
a los pecadores.

SALMO RESPONSORIAL
 Sal. 85

R/. Tú, Señor, eres bueno y 
clemente.

SEGUNDA LECTURA
Rom. 8, 26-27

Hermanos: El Espíritu acude 
en ayuda de nuestra debili-
dad, pues nosotros no sabe-
mos pedir como conviene; 
pero el Espíritu mismo inter-
cede por nosotros con gemi-
dos inefables. Y el que escru-
ta los corazones sabe cuál es 
el deseo del Espíritu, y que su 
intercesión por los santos es 
según Dios

EVANGELIO
Mt. 13, 24-43

En aquel tiempo, Jesús pro-
puso otra parábola a la gen-
te diciendo: «El reino de los 
cielos se parece a un hombre 
que sembró buena semilla en 
su campo; pero, mientras los 
hombres dormían, un ene-
migo fue y sembró cizaña en 
medio del trigo y se marchó. 
Cuando empezaba a ver-
dear y se formaba la espiga 

«Dejadlos crecer juntos hasta la siega»
XVI Domingo del Tiempo Ordinario (4ª Semana del Salterio)
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apareció también la cizaña. 
Entonces fueron los criados 
a decirle al amo: "Señor, ¿no 
sembraste buena semilla en 
tu campo? ¿De dónde sale la 
cizaña?". Él les dijo: "Un ene-
migo lo ha hecho". Los criados 
le preguntan: "¿Quieres que 
vayamos a arrancarla?". Pero 
él les respondió: "No, que 
al recoger la cizaña podéis 
arrancar también el trigo. De-
jadlos crecer juntos hasta la 
siega y cuando llegue la siega 
diré a los segadores: arrancad 
primero la cizaña y atadla en 
gavillas para quemarla, y el 
trigo almacenadlo en mi gra-
nero"».
Les propuso otra parábola: 
«El reino de los cielos se pa-
rece a un grano de mostaza 
que uno toma y siembra en su 
campo; aunque es la más pe-
queña de las semillas, cuan-
do crece es más alta que las 
hortalizas; se hace un árbol 
hasta el punto de que vienen 
los pájaros del cielo a anidar 
en sus ramas».
Les dijo otra parábola: «El rei-
no de los cielos se parece a la 
levadura; una mujer la amasa 
con tres medidas de harina, 
hasta que todo fermenta».
Jesús dijo todo esto a la gen-

El Papa
de cerca

Los abuelos son a menu-
do la fuerza motriz de la 
transmisión de la fe. Gra-
cias a ellos, este regalo 
se transmite de genera-
ción en generación y en 
el amor de la familia. San 
Pablo, dirigiéndose a Ti-
moteo, escribió: «Porque 
tengo presente la sinceri-
dad de tu fe, esa fe que tu-
vieron tu abuela Loide y tu 
madre Eunice» (1 Tim 1:5). 
Las palabras y enseñanzas 
de los abuelos son tam-
bién formas privilegiadas 
de proclamar la Palabra 
de Dios en todas partes: 
La oración de los abuelos 
y los ancianos es un gran 
don para la Iglesia, es una 
riqueza. Una gran inyec-
ción de sabiduría también 
para toda la sociedad hu-
mana: sobre todo para la 
que está demasiado ata-
reada, demasiado ocupa-
da, demasiado distraída. 
Las palabras de los abue-
los tienen algo especial 
para los jóvenes. Y ellos lo 
saben. Las palabras que 
mi abuela me entregó por 
escrito el día de mi orde-
nación sacerdotal aún las 
llevo conmigo, siempre en 
el breviario, y las leo a me-
nudo y me hace bien. Los 
padres de María, los san-
tos Joaquín y Ana, son una 
fuente de reflexión para 
una mirada renovada so-
bre la vocación de la vejez.

San Joaquín y Santa Ana 
(25- 07-2020)

La oración de los 
abuelos es un don 

para la Iglesia

Papa Francisco

te en parábolas y sin parábo-
las no les hablaba nada, para 
que se cumpliera lo dicho por 
medio del profeta: «Abriré 
mi boca diciendo parábolas; 
anunciaré lo secreto desde la 
fundación del mundo».
Luego dejó a la gente y se 
fue a casa. Los discípulos se 
le acercaron a decirle: «Explí-
canos la parábola de la cizaña 
en el campo». Él les contestó: 
«El que siembra la buena se-
milla es el Hijo del hombre; el 
campo es el mundo; la bue-
na semilla son los ciudada-
nos del reino; la cizaña son 
los partidarios del Maligno; 
el enemigo que la siembra 
es el diablo; la cosecha es el 
final de los tiempos y los se-
gadores los ángeles. Lo mis-
mo que se arranca la cizaña 
y se echa al fuego, así será al 
final de los tiempos: el Hijo del 
hombre enviará a sus ángeles 
y arrancarán de su reino to-
dos los escándalos y a todos 
los que obran iniquidad, y los 
arrojarán al horno de fuego; 
allí será el llanto y el rechinar 
de dientes.
Entonces los justos brillarán 
como el sol en el reino de su 
Padre. El que tenga oídos, que 
oiga».


